

EL COMERCIO.

FERRO-CARRILES.

SERVICIO DE TRENES DESDE EL DIA 1.º DE ENERO DE 1882.
Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 3'25 (mixto) 8'40 mañana, 2'45 tarde.
De Manacor para Palma y La Puebla: 3'50, (mixto), 8 m. 3'15 l.
De La Puebla para Palma y Manacor 4'35, (mixto) 8'25 mañana y 3'35 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION

1'25 peseta al mes.

SE SUSCRIBE EN LA LIBRERIA DE MIGUEL ROCA, CONSTITUCION-90,

Y EN LA

Administracion y Redaccion, Agua-1.

VAPORES-CORREOS.

SALIDAS.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcedia.

ENTRADAS.—Lunes 7 mañana Valencia.—9 mañana Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 mañana Barcelona por Alcedia.—Sabado 7 m. Barcelona.

ANUNCIOS Á CINCO CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA.

LOS COMUNICADOS Á PRECIOS CONVENCIONALES.

EDITORIAL.

COMENTARIOS.

Continúa la declaración de la prensa republicana siendo objeto de universales comentarios.

Los diarios ministeriales como si obedecieran á una consigna, procuran quitarla toda importancia. La vaguedad de las declaraciones, que es precisamente lo que las dá valor por el momento, les sirven de pretexto para vociferar sobre el gastado tema de las desuniones democráticas, de los odios, celos y rencores que impiden una seria y sencilla coalicion de sus huestes.

Los diarios conservadores, con una valentía digna de mejor causa que la que defienden, y con gran perspicacia, se encargan de descubrir la treta ministerial, haciéndole á la prensa fusionista un argumento irrefutable, contra el cual, en vano emplea argucias y zofismas.

El argumento es el siguiente: Los fusionistas escalaron el poder, después de reclamarle bajo todas las formas, aun las no constitucionales, prometiéndole desarmar, desautorizar y reducir á la impotencia á la Democracia republicana, único peligro serio de la monarquía restaurada. Al efecto, declamaban que contaba con la benevolencia de los partidos republicanos, que, practicando sinceramente el programa del partido constitucional, se darían por satisfechos. Es así que la fusion, en vez de dividir á los republicanos, los coaliga; es así, que en vez de desarmarlos, los alienta; luego la fusion, debe desaparecer, porque es un peligro para la monarquía.

Declaremos con lealtad que la razon está por esta vez decididamente de parte de los conservadores. Si esa fué la promesa de los fusionistas, no la han cumplido, no pueden cumplirla, y deben desaparecer.

Lo que nos asombra, es que nadie pudiera dar sentimiento á esas promesas. Indudablemente que si la libertad fuera sinceramente practicada; si el sufragio hubiese sido restablecido, si las mil promesas de libertad del señor Sagasta en la oposicion se hubieran traducido en leyes, los benevolos del republicanismo hubieran podido hacer prosperar con artificiosos argumentos sus complicidades con la monarquía y sus sofismas hubieran debilitado mucho á los irreconciliables.

¿Pero pudo nadie sinceramente creer que el señor Sagasta iba á restablecer la Constitucion de 1869? ¿Pudo nadie prometerlo?

¡Ah! no: lo que aparece claro como la luz del dia, es que al Sr. Sagasta se le entregó el poder para seducir por un momento á los incautos. Que algunos republicanos cayeron en el error de esperar de la fusion la práctica sincera del régimen constitucional. Que de esos mismos benevolos, muchos han abierto los ojos á la evidencia, y se apartan con horror de una senda de perdicion. Y que la inmensa mayoría de los republicanos, convencidos de que Sagasta, como Cánovas, y los fusionistas, como los conservadores, son igualmente enemigos de la democracia; viendo la irremediable caducidad del doctrinarismo insano en que unos y otros colmagan, caducidad y ruina que por todas partes se declara, comprenden el ineludible deber en que se encuentran de tratarlos á todos de la misma manera, pues todos sustentan lo mismo, y se agrupan y concertan para cumplir ese deber, que es un deber de patriotismo.

En vano los conservadores se valen de la declaración contra los fusionistas. En vano éstos la tratan de desautorizar. La declaración, que es germen, prosperará, crecerá y tomará su nombre propio de coalicion.

Y ante la coalicion, son igualmente, enemigos Sagasta y Cánovas, fusionistas y conservadores; como lo son cuantos no acepten la palabra de redencion que hay escrita, con esta ó con la otra adjetividad, en las banderas de los partidos coaligados: LA REPÚBLICA

(De El Voto Nacional)

EL FUTURO DE PORTUGAL.

«La solucion salvadora ante que estasiaba en 1869 no fué más que un sueño patriótico. Don Fernando rechazó la corona de España. La colocacion de la casa de Braganza en el trono de los Borbones hubiera sido en el siglo XIX lo que en el siglo XV la apertura del camino de nuestra grandeza por las navegaciones, los descubrimientos y las conquistas: la salvacion de nuestra nacionalidad. Pero D. Fernando no quiso para sí propio, ni para su hijo ó nieto, la gloria merecida por D. Juan I y D. Enrique, y que jamás les ha negado nadie.

Así se cerró nuevamente para Portugal el horizonte del futuro, y que es fuerza confesar que éste se presenta hoy todavía más tenebroso.

La situacion de las colonias, lejos de mejorar ha empeorado, pues hemos inventado un medio de gastar anualmente sumas fabulosas en ellas de un modo improductivo. Tal fué la creacion de unos estados mayores de obras públicas, á

cuenta de los cuales se votaron este año 800.000.000 de reis, habiéndose votado ya 1.000.000.000, algunos de los cuales fueron devorados por esos lobos, mientras se ignora el paradero de los restantes, que probablemente fueron dados como gratificacion á los empleados encargados de administrarlos.

En cuanto á la misma metrópoli, las más pequeñas mejoras positivas nos han sido dadas con acompañamiento de enormes mejoras negativas, esto es, con un grandísimo déficit anual y la deuda pública crecien lo de un modo pasmoso. En una palabra, los poderes públicos han emprendido con verdadero furor la senda de los desastros.

No sé yo quien diga lo que en tales circunstancias nos espera; dedúzcanlo de las siguientes líneas los lectores:

En un artículo publicado en *El Comercio Portugués*, el 5 de Mayo, decía el señor Guerra Funqueiro:

«Para Alfonso XII, no hay más que un medio seguro y terminante de consolidar su trono: hacer la union ibérica conquistando Portugal. Una vez conseguido esto, no hay en España un solo español que ante semejante suceso no abdi que su opinion revolucionaria ó su creencia legitimista.

«No es un secreto la alianza de España con Prusia, así como tampoco son secretos los planes ibéricos del duque de Montpensier y de Cánovas del Castillo.

«Hoy, si la guerra se generaliza y sale vencida Inglaterra, es indudable que el señor de Bismarck nos entregará á España.

«El gobierno portugués lo sabe perfectamente.

«Está en peligro nuestra independencia. La tempestad puede desaparecer, pero si no viene mañana vendrá fatalmente dentro de algunos años.»

Y añade:

«Hoy no se hace la guerra como en 1640. No basta heroísmo. Se necesita mucha sangre, mucha geometría y muchísimo dinero. Sobre todo, muchísimo dinero.

«Ahí tienen, pues, los lectores, afirmaciones muy claras, muy positivas y muy terminantes, presentadas por un escritor de nombre y publicadas en un periódico serio. De ellas se deducen las dos siguientes:

«Mas tarde ó más temprano, quizá mañana, España nos impondrá la union con las armas en la mano. Para resistir, tenemos que hacer sacrificios enormes, inmensos.»

El resultado que podría tener la resistencia, pueden deducirlo los lectores, de las siguientes palabras del señor Guerra Funqueiro:

«Mientras el gobierno ve el peligro inminente, los gobernados van gozando tranquila y regaladamente del bello cielo azul con que la Providencia nos dotó. Si se les dice: Señores, ¿no ven Vds. hacia Oriente el brillo de continuos relámpagos? ¿Miren ustedes que es una tempestad, una enorme tempestad que se aproxima! Responden: ¡Bah! bah!, temperatura elevada, cielo azul y relámpagos á lo lejos, es señal de buen tiempo.

«Es necesario que cada ciudadano sea un patriota, que cada patriota tenga un fusil, y cada fusil dispere á la mayor distancia el mayor número posible de tiros por minuto.

«Con el valor, pero no con la espada de Nuño Alvarez Pereira, podremos defendernos.

«Será posible la defensa? No tengo competencia para decirlo.

«Sea como fuere, España puede llevarnos, pero estoy seguro que si tal cosa sucede, llevará un cadáver pero no un prisionero.

«Creo todavía en la fuerte vitalidad portuguesa.

«El cerebro, esto es, Lisboa, está efectivamente debilitado pero Portugal tiene dos corazones apasionados y robustos, uno en Oporto y otro muy lejos, á 2.000 leguas de distancia.»

Refiérese en esto al Brasil, y dice después á nuestros hermanos de allá, que cuando sea necesario nos envíen fusiles.

Ahora bien; todas estas afirmaciones, bien consideradas y bien combinadas unas con otras, significan que el ilustre escritor cree que nuestro honor exige que resistamos, pero que seremos vencidos.

Y yo para inteligencia del lector, notaré en primer lugar que el Sr. Guerra Funqueiro, ni siquiera alude á socorro extranjero, demostrando con eso que no lo espera, y tiene razon; nadie nos socorría.

(De El Voto Nacional.)

NOTICIAS.

Madrid 9.—Era de presumir, y ocurrió, El fallecimiento del general Balmaseda ha sacado de su centro de gravedad á los militares políticos, y producido un teje maneje de nombres, que es lo que hay que ver. Las opiniones, como siempre están sumamente divididas; y mientras unos empujando hácia adelante, creen que el gobierno no se portará como bueno si deja de proveer dicha plaza en el general Lopez Dominguez, otros tirando hácia atrás, consideran bueno á cualquiera, con tal de que no sea el agraciado el sobrino del duque de la torre. Los nombres de los señores Despujols, Jovellar, Cassola, O'Rian, Royes y hasta el mismo general

Blanco, suenan en esta combinacion. Sin embargo, aun no se sabe, ni se sabrá hasta el regreso de los Reyes, que á los dos de hoy han salido para Portugal, quien es el que entre tanto y tanto candidato reúne las simpatías del gobierno. Lo que si se asegura es que los partidarios del general Lopez Dominguez se llevarán solemne chasco, no solo porque el gobierno no lo propondrá, en virtud á sus reminiscencias liberales, sino porque, aspirando el señor Lopez Dominguez á la cartera de Guerra para la primera crisis, aunque es mucho esperar en mi concepto, no aceptaría la capitania dado caso que se le ofreciera.

Y como digo antes, los Reyes han salido hoy para Portugal, acompañados el presidente del Consejo y el ministro de Estado. Antes de marchar al reino vecino, háse celebrado en Palacio un breve consejo de ministros, complemento del habido ayer tarde en la Presidencia. El objeto de dicha reunion no ha sido otro que el de recoger la firma á varios decretos sobre el personal, y acordar en definitiva los funerales que deben hacerse mañana al general Balmaseda, resolviéndose que se le tributen honores de capitán general muerta en campaña. El general Martinez Campos que le encargado de la presidencia del Consejo durante la ausencia del señor Sagasta.

Sigue el cabildero sobre la cuestion de Roma, y no cesan los cálculos acerca de la actitud que adoptará el gobierno español en esta cuestion concreta. A propósito del asunto, se habla hoy de una cordialísima entrevista celebrada anoche entre el ministro de Estado y el representante de Italia en Madrid, añadiéndose que después de tal conferencia, es de todo punto imposible que el gobierno español se presente hostil al de Italia, por condescender á los propósitos del príncipe de Bismarck. España, en todo caso, por deferencia á la corte pontificia, mandará al congreso en proyecto, si llega á celebrarse, un representante; pero con instrucciones de no mezarse en lo que no le importa.

Los industriales que ayer se reunieron en el círculo de la Union Mercantil para protestar contra el crecido precio de los trasportes de carbon por los ferro-carriles, y en particular por la linea del Mediodia, volverán á reunirse el domingo próximo para tratar del mismo asunto.

A la reunion de ayer apenas asistieron veinte personas, y no pudo tomarse acuerdo alguno; pero es de rigor que así se haga en un término breve, dado el fabuloso precio que en Madrid se pagan los carbones por dicha causa.

En lo que no estoy ni puedo estar conforme, es en hacerme las ilusiones que varios periódicos se hacen, relativas á creer que en coronada villa se desarrollarán industrias de todo género y nos convertiremos en verdaderos fabricantes é industriales en cuanto tengamos carbon de cok barato. Madrid siempre será Madrid, y por mucho que se haga, no podrá nunca conseguirse lo que dichos diarios piensan. Al paso que vayan abaratándose las primeras materias, se irá pensando en trabajar menos que ahora, puesto que se necesitará menos dinero para satisfacer las necesidades de la vida. Madrid, en fin, será siempre la patria de los empleados y nada más.

Estas consideraciones me llevan necesariamente á hablar algo, aunque poco, del meeting libre-cambista del teatro de Apolo. Los partidarios del libre-cambio pudieron ayer explicarse á sus anchas. No hubo nadie que les hiciera la competencia, precisamente porque á ningun proteccionista de los que antes de celebrarse el meeting se habian acercado á la Junta para ver si podian hacer uso de la palabra, les fué concedida autorizacion para ello. Así que los Figuerola y compañía hablaron en todos los tonos, no ya para combatir, sino hasta para ridiculizar al proteccionismo.

Y aquí entra lo que yo he de decir del meeting de ayer, en contestacion á las alabanzas que á sí mismos se tributan sus perpetradores. Madrid es un pueblo esencialmente libre-cambista, porque como en Madrid no hay nadie que produzca, nadie hay por tanto á quien perjudique la reforma arancelaria. Esto pasa en todas las poblaciones anti-fabril; y así, no hay que decir que lo que en Madrid se piensa es lo que se piensa en el resto de la Nacion. Los que nada tienen que perder, poco sientan que se tire la casa por la ventana; como vulgarmente se dice; antes al contrario, lo desean, por que de este modo puede dar la coincidencia de que ganen algo.

Y no digo más por hoy. Vale.—NICÉFORO.

—Leemos en «La Correspondencia»

«La Declaracion de la prensa republicana inquieta poco al gobierno, que no le dá importancia alguna.»

Es natural. Falta en dicha declaracion las firmas del «Globo» y la del «Imparcial», periódico que nunca fué republicano.

—Hasta «La Correspondencia de España» conspira contra los pobres clérigos que se obstinan en creerse todavía en plena Edad Media.

Ayer publica la siguiente noticia:

«El cura párraco de Vilabertran, provincia de Gerona, no ha querido asistir al entierro de un vecino, socio que habia sido de una sociedad de socorros mútuos, porque esta iba á acompañar al cadáver con una bandera que ostenta en sus

pliegues un triángulo y el lema: «Igualdad, fraternidad y justicia»

Con razón se dice por algunos que si á Jesucristo le diera la ocurrencia de dar ahora una vuelta por este mundo, sería irremisiblemente fusilado por los sucesores de los fariseos; es decir, de los que hacen profesión de observar la ley moral mejor que los demás para poder infringirla impunemente.

—Exhibiendo *El Constitucional* sus títulos de antiguo afiliado al partido de que es jefe Sagasta, dice:

«*La Correspondencia* nos llama diario constitucional homogéneo, y hemos de decir al estimado colega, que cuando estuvimos en la oposición abogamos y defendimos la fusión, por considerarla como una necesidad política provechosa á los intereses del país, entrando por convencimiento en ella y defendiéndola y apoyándola con lealtad.

Nosotros seguimos creyendo que subsisten las causas que la determinaron en 23 de Mayo de 1880, pero hace que todos los que apoyan á la fusión lo hagan con sinceridad, con nobleza y con lealtad.

Y sin genuflexiones.»

O esto es rebelarse contra el presidente del Consejo, ó de no ser así, es pedir credenciales para los fusionistas que no las tienen.

Pero á esta petición impertinente Sagasta calla y atiende, pero solo á los panaguados de los centralistas.

—*La Correspondencia* debe leer al revés la prensa republicana cuando se expresa en estos términos:

«Los periódicos democráticos que aceptaron la declaración mancomunada, disienten ya en procedimientos y en soluciones políticas.»

Ni en lo uno ni en lo otro, por más que ese sea el deseo de conservadores y fusionistas.

—De un colega:

«Síntesis del estado actual de la política.

No hay nada.

Por no haber, no hay ni Gobierno.»

Y si le hay, es sólo para repartir credenciales entre los centralistas y conservadores.

—De *La Correspondencia*:

«La carta del Sr. Salmeron publicada en *El Porvenir* ha sido también objeto de proceso.»

Siga por ese camino el gobierno y llegará al conovismo, cayendo á sus pies.

La persecución á la prensa sigue arreciando.

—La declaración de la prensa republicana sigue siendo la mosca que más molesta á la situación, según reflejan sus órganos.

Así se comprende que traten por todos los medios posibles de quitarla la gran importancia que tiene.

Les recomendamos que sigan repitiendo su canción á diario, para no perturbar la digestión de los fusionistas satisfechos; pero terga presente que la democracia seguirá la línea de conducta que se ha trazado, sin fijarse en juicios de fusionistas ni conservadores.

—Estos ministeriales son deliciosos.

«El Correo» de anoche rebusca hasta en la prensa ministerial de provincias lo que ésta dice contra la democracia, y después de transcribirlo á sus columnas, como si no fuera bastante, escribe las siguientes líneas:

«En cuanto á la influencia de la política actual sobre la democracia, en primera plana publicamos párrafos de un importantísimo artículo de «Las Provincias» de Valencia, que contesta gallardamente al «Liberal»; y si todavía no fuera bastante, algo dicen las declaraciones del señor Moret y de sus amigos, y también la actitud de los Sres. Castelar, Martos, Montero Ríos, Mosquera, Romero Girón y tantas personas esclarecidas de la democracia, que, por lo ménos, tienen tanta fuerza como todos los firmantes juntos de la Declaración, tan pronto pactada como destruida por las indicaciones y protestas de «La Vanguardia.»

Nada; delicioso, deliciosísimo!

—Para los impacientes, para los que juzgan al gobierno desprovisto de toda noción de consecuencia, publica anoche *La Correspondencia* las siguientes conmovedoras revelaciones:

«Los proyectos que presentará á las Córtes el señor ministro de la Gobernación, cuando se reanuden las tareas parlamentarias, se refieren á beneficencia, sanidad, correos y telégrafos, diputaciones, ayuntamientos, y por último, el relativo á la prensa periódica.»

Examinando de doctrina cristiana un confesor á un gitano, preguntó aquel á éste:

—¿Crees, hijo, que Jesús vendrá el día del juicio final á juzgar á los vivos y á los muertos?

—Si creo; pero ya verá Vd. como no viene, contestó el gitano poseído de contrición perfecta.

Pues lo mismo decimos nosotros: ya verán Vds. cómo después no hay nada de lo dicho.

—*La Opinión* declara «ex-cathedra» que los «fosforitos» no aceptarán el poder á medias.

Deben esperarle por entero, que será tarde, tan tarde como llegará á ser partido ese grupo de presupuestivos en agraz.

—El periódico noticiero ha publicado un telegrama de Barcelona en el que se dice que los catalanes hacen grandes elogios de Alonso Martínez.

El colega se ha olvidado decir que esos catalanes que elogian al abgado burgales son los protegidos por él, con el dinero del presupuesto.

—Es curioso el siguiente apunte que publica anoche un diario noticiero:

«Encuentra serias dificultades el desco del Sr. Ruiz Zorrilla de que no haya en cada localidad, por importante que sea, más que un solo periódico de su comunión política.

Lo mismo desearían, inútilmente, los demás jefes de los partidos, haciendo la excepción del Sr. Castelar que ha conseguido su propósito, no existiendo dos periódicos posibilistas en una misma población, y pasando de cincuenta los que hay en España.

¡Cincuenta periódicos el Sr. Castelar, cuando tiene que hacer senadores y diputados para sostener uno!

—Dice «El Diario Español» de ayer:

«El señor Puigerverr dió cuenta ayer al jefe de su partido, señor Moret, del ofrecimiento que le hizo el señor Camacho de la dirección de aduanas. El señor Moret aprobó la resolución del señor Puigerverr al no aceptar dicho cargo, por razones de carácter político.»

¡Qué pronto se forman en nuestro país los partidos y se nombran los jefes indiscutibles, infalibles é inviolables!

Hasta el señor Moret tiene ya un partido dentro de la democracia... dinástica.

—Al dar cuenta anoche *La Epoca* del fallecimiento del capital general de Castilla la Nueva señor conde de Valmase-

da, de que en otro lugar nos ocupamos, hace los siguientes comentarios:

«Como sucede siempre que vaca un alto puesto, empiezan enseguida las conjeturas sobre la herencia, pasada la impresión primera sobre la desgracia horrible que en estos momentos aflige á la condesa de Valmaseda y sus hijos, empiezan los cálculos, que no carecen de interés sobre quién será nombrado capitán general de Castilla la Nueva.

Los nombres de los generales Despujol Blanco, Terreros y O'Ryan eran los que sonaban en primer término. El general Lopez Dominguez tenía en algunos círculos sus protectores; pero se recordaban las manifestaciones de éste de no aceptar posición por ahora. Es de suponer que en el Consejo de mañana se acuerde el candidato, aunque el nombramiento no se haga hasta después de pasado el novenario.»

Pues ya sabemos cuales son los candidatos en primer término del periódico canovista.

—Con motivo del reciente ingreso del señor Santana, propietario de «La Correspondencia», en el partido de los jóvenes incautos, á que llaman «demócrata-dinástico», le dedica un periódico conservador los siguientes versos:

«Con don Juan Brabo subi,
Con Narvaez prosperé,
Con Sartorius engordé,
Con Espartero vencí
Modelo de consecuencia
Voy del gabinete en pos.
—¿Me conoces?—Si por Dios
Eres... «La Correspondencia.»

Es decir, la veleta política.

—En fuerza de afirmar diaria y repetidamente que no existe la fibra amarilla en Lisboa, vá á conseguir «La Correspondencia» que la opinión pública se alarme, pues, como es sabido, las noticias de dicho colega, cuando niega, son traducidas de ordinario por las gentes en rotundas afirmaciones.

Siendo tanto más censurable su insistencia en negar cuanto que nadie afirma ya lo contrario.

—Nuestro estimado colega la *Prensa*, contestando á un diario conservador que ha supuesto que la declaración de la prensa republicana era cosa del señor Ruiz Zorrilla, dice en su número de anoche:

«El acto llevado á cabo por la prensa republicana no obedece á gestiones iniciadas fuera de la prensa. Antes de conocerse la carta del señor Ruiz Zorrilla, antes de la aparición del *Porvenir*, al dirigimos á nuestros apreciables compañeros y exponerles lealmente nuestro pensamiento, encontramos en cada uno de ellos, individualmente, conformidad con el propósito, adhesión á la idea, más aún, verdadero entusiasmo por llevarla á cabo, y lo encontramos así en los que suscriben las declaraciones, como en los que no han creído oportuno hacerlo.

La responsabilidad, si existe, la gloria, si la hay, corresponde por entero á la prensa republicana; á ésta mandamos nuestra más cariñosa felicitación, nuestra más cordial enhorabuena, y las gracias más cumplidas por habernos honrado con su presencia y por haber presentado á la democracia republicana tan señalado servicio.»

En efecto, la declaración de la prensa republicana es pura y exclusivamente de sus directores, sin que hayan intervenido ella para nada las personas ajenas al periodismo.

—Los constitucionales más caracterizados excusaron su asistencia á la recepción de la presidencia.

No hay para qué añadir que nos referimos á los señores duque de la Torre, Lopez Dominguez, Romero Ortiz, Linares Rivas y otros.

En cambio, ni un solo centralista dejó de acudir, ávidos de recoger las sonrisas de los señores Sagasta, Alonso Martínez, Vega de Armijo y Posada Herrera.

En este hecho hay materiales sobrados, para escribir todo un tratado sobre la cordialidad que reina entre los elementos de la situación.

—Es objeto de comentarios en los círculos políticos generalmente frecuentados por los fusionistas, la ausencia de los generales duque de la Torre, Lopez Dominguez y otros antiguos constitucionales en la recepción habida en el palacio de Oriente.

Dícese también que al ser interrogado Sagasta por un intimo suyo sobre este hecho, frunció el ceño, y por hacer algo y no contestar nada, se rascó la barba, al parecer, con aire distraído.

Pero es lo cierto que cuando D. Práxedes se entrega á este entretenimiento, no tiene su ánimo en actitud muy tranquila.

—*La Union*, periódico ultramontano, no pudiendo olvidar sus antecedentes carlistas, dedica ayer unas cuantas líneas á decir que el efecto del Sena M. Herold era un picaro herege que no oía misa.

En cambio, los pobres de París llorarán amargamente la muerte de su constante bienhechor.

—Declara *La Peninsula*, mejor aconsejada que otros días, que aplaude los proyectos camachinos.

Con su pan se lo coma; pero es una gloria que no le enviáramos.

Si el colega lo aplaude, en cambio el país lo silba.

La declaración de la prensa republicana sigue preocupando á conservadores y fusionistas.

Pues todavía han de preocuparles más otras declaraciones.

En los juicios que les ha merecido está el reconocimiento de la importancia que tiene el hecho, y la fuerza que alcanzan en la opinión las ideas democráticas.

—El señor cardenal Moreno, prelado sapientísimo, aunque un poquillo ultramontano, se ha opuesto resultantemente á que la señorita Florez, cantante de la capilla de palacio, continúe desempeñando su cometido, invocando para ello las prescripciones de la iglesia romana en cuestiones de disciplina.

Mientras tanto, con manifiesta y punible infracción de las disposiciones vigentes, continúan sin proveer los curatos del arzobispado de Toledo, cuyas obveniciones y emolumentos goza con mansedumbre «evangélica» su eminencia el cardenal.

¿No hay por ahí un ministro de Gracia y Justicia que haga cumplir con su deber al primado de las Españas?

—Con el mayor candor dice un colega noticiero:

«Han quedado cesantes todos los empleados del ministerio de Fomento que prestaron sus servicios en la exposición de París y venían cobrando como agregados á dicho departamento.»

¿Y ha necesitado once meses el Sr. Albareda para saber que cobraban indebidamente del presupuesto esos caballeros?

—En la recepción celebrada anteayer en la presidencia

del Consejo de ministros, dicen que el representante de Turquía expresó al Sr. Sagasta que se encontraba encantado de España, por la gran semejanza que entre ésta y su país existía.

Esta manifestación, al decir de un colega, no satisfizo al presidente del gobierno, que juzga sin duda á España muy por encima de Turquía.

Sin embargo, mal que pese á los que mandan, preciso es reconocer que la «ilustrada» Turquía nos aventaja en lo de proclamar y respetar la libertad de cultos, y que es indudable que si los fusionistas, lo que Dios no permita, mangonean mucho tiempo, han de ver en las orillas del Bósforo el sufragio universal, antes de que nosotros podamos usar de él.

—Leemos en un colega:

«Es cierto que de real orden, expedida por el ministerio de la Guerra se mandan abonar 750 pesetas mensuales, con cargo al capítulo de gastos diversos, á un diputado de la clase militar, con objeto de que pueda adquirir libros extranjeros que le iluminen lo bastante para dar su opinión sobre ciertas cuestiones militares?»

Desearíamos que alguno de los diarios ministeriales contestase á esta pregunta, indicando quien es el diputado á quien se da este encargo y las 750 pesetas, y, sobre todo, siendo cierto, cuánto tiempo durará este abono.»

Cuando menos hasta que terminen su existencia las Córtes actuales.

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 9.—Es absolutamente inexacto que haya recidido España indicación oficial ni extra-oficial de Alemania para tratar de acuerdo con Austria é Inglaterra los medios de asegurar la independencia del papa.

El ministro plenipotenciario de Italia en España visitó al ministro de Estado, en virtud de dichos rumores, habiendo recibido la completa seguridad de que respeta el gobierno español la libertad de acción del de Italia.

El general Martínez Campos se encargará hoy de la presidencia del Consejo de ministros por durante el viaje del señor Sagasta.

En Consejo de ministros de ayer se acordó que se hagan al cadáver del general conde de Balmaseda los honores de capitán general muerto mandando en plaza.

El entierro de dicho general se verificará mañana, en que por hallarse el Rey ausente de Madrid, pondrán tributársele á aquel dichos honores.

Ayer comenzaron á circular los nombres de los generales Lopez Dominguez, O'Ryan, Blanco, Despujols y Cassola, para suceder al señor Balmaseda.

El Rey firmó ayer la concesión de la Gran Cruz de Carlos tercero en favor del señor Valera, ministro de España en Portugal.

También firmó la combinación de magistrados inclusa la traslación á Madrid del señor La Serna, actual magistrado de Barcelona, y á una presidencia de Sala de Barcelona al señor Perez Lariva magistrado de Pamplona.

Madrid 9.—A las dos de la tarde han salido el Rey y la Reina en dirección á Portugal acompañados del señor Sagasta, del ministro de Estado y de los altos jefes de Palacio, despidiéndoles en la estación los ministros excepto los de Hacienda y Gobernación por hallarse éste enfermo y aquel ocupado.

Concurrieron también las autoridades, los directores de las armas y varios personajes todos de gran uniforme.

El ministro de Hacienda ocupó las primeras horas de la tarde en redactar las instrucciones que se envían hoy á París para ultimar el tratado de comercio entre Francia y España pendiente solo de la insistencia de los comiarios españoles en exigir que se rebajen á 2 francos los derechos de los vinos que el gobierno de Francia fija en dos y medio.

Continúa hablándose del candidato á la Capitanía general de Madrid, creyéndose que se ofrecerá esta al general Lopez Dominguez.

El ministro de España en Lisboa sale hoy de dicha ciudad acompañado del presidente del Consejo y del ministro de Estado de Portugal para recibir á los Reyes en la frontera. El día 12 habrá gran banquete en la embajada española de Lisboa y asistirán á él los Reyes después de recibir á las comisiones.

El tren real que ha partido hoy de Madrid se compone de catorce lujosos coches salones y dos máquinas, acompañando á los Reyes, además de los señores Sagasta y Vega de Armijo, cuatro ayudantes y el jefe del cuarto militar del Rey, el mayordomo mayor del Palacio, el conde Morfi, el subsecretario de la presidencia y el señor Moret.

Madrid 10.—Los descontentos que existen entre los diputados de la mayoría vuelven á agitarse y proyectan celebrar una reunión para acordar el modo de exponer sus agravios al señor Sagasta, en vista de la conducta del gobierno en la provision de altos cargos públicos.

Para las tres senadurías vitalicias vacantes á consecuencia de defunciones, se indican algunos nombres, entre otros, los del duque de Hornachuelos y del marqués de Maros.

Al señor Moreno Benitez se le designa para la plenipotencia de España en Washington, viniendo el señor Barca al Consejo de Estado.

Telégramas de la Habana denuncian la estafa cometida contra una casa de comercio de dicha ciudad firgiendo despachos en que se decía haber correspondido á un número determinado el premio mayor de la lotería de Navidad, habiéndola así hecho pagar nueve millones de reales, cobrados en gran parte en letras sobre París.

Noticias recibidas ayer en el ministerio de Gracia y Justicia están sin esperanzas de vida el Obispo de Calahorra, que recibió la Extrema-Unión.

El ministro de la Gobernación estaba ayer enfermo, guardando cama; el ministro de Fomento salió de Madrid por algunos días, y están ausentes acompañando al Rey, el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Estado.

El Palacio de Belen de Lisboa, situado á orillas del Tajo, se halla espléndidamente decorado para alojar á los Reyes de España, que llegarán á la una de la tarde, recibiendo los en la estación los Reyes de Portugal, los ministros, comisionados de las Cámaras y las autoridades superiores de Lisboa.

Madrid 10.—Los Reyes de España llegaron á la una de la tarde á Lisboa, recibiendo los el Rey de Portugal, abrazándose el Rey Alfonso y el Rey Luis, que dió el brazo á la Reina de España, dirigiéndose enseguida al palacio de Belen. Se ha verificado el entierro del general Balmaseda con

gran concurrencia, formando las tropas de la guarnición y presidiendo el duelo el general Martínez Campos.

El ministro de la Gobernación continúa enfermo.

El señor Romero Robledo irá también a Sevilla este año al rededor de la Semana Santa, y se repetirá el banquete político del año pasado.

Hoy llegó á Cádiz el vapor-correo de Cuba *Alfonso XII*.

EXTRANJERO.

Paris 7.

Crimen atroz.—La noche del martes, un poco despues de la una, estaban en su barca, cerca del puente de la Estocada dos pescadores, llamados Muzard y Ringlet, habitantes los dos en la calle de los Jardines de San Pablo, número 22, cuando de pronto oyeron caer un cuerpo cerca de ellos. Era el de una niña que acababan de arrojar al Sena desde lo alto del puente.

Los pescadores se apresuraron á recogerla y la llevaron al puesto del Arsenal, declarando que habian visto distintamente al hombre que habia arrojado la niña al agua y huido despues.

Vuelta en si la infeliz criatura fue interrogada por M. Ningeval, comisario de policia, al que hizo la siguiente relacion:

Me llamo Clemencia Bousbord y tengo nueve años y medio de edad; vivo en casa de mi tia, viuda Masson, rentera, calle Mandarim, 12.

He pasado el dia en casa de mi madre, la señora Rossignol, y mi padrastro, por que mi madre se ha vuelto á casar hará unos dos años.

Los dos son vendedores en los mercados, y viven calle de Renard, 22. Mi padrastro que estaba borracho, me ha hecho salir con él esta noche para pasearme.

Al pasar por el puente de la Estocada me ha dicho: mira bien á ver si hay alguna persona. He mirado y le he contestado que no. Entonces me ha cogido bruscamente y me ha lanzado al Sena. He perdido el conocimiento y no sé lo que ha pasado despues.

El doctor Nuc ha prestado sus cuidados á la niña comprobando que tenia una fuerte contusion en el muslo derecho.

La madre de la niña se presentó en el puesto de policia á las cuatro de la mañana, declarando que su marido estaba borracho, la habia dicho al volver á su casa que se le habia perdido la niña, y que iba á informarse por si los agentes la habian encontrado.

Júzguese de su emocion cuando supo lo ocurrido. Rossignol ha sido preso en su domicilio por orden del comisario M. Ningeval. Cuando se presentaron los agentes dormia profundamente el miserable.

El crimen estaba premeditado, por que Rossignol sabia que la tia, que la hace educar en una pensión de Montrouge, la habia sacado la vispera de año nuevo.

La tia, que no ignora que Rossignol detesta á la niña no queria dejarla en compañía de sus pedres cuando fueron á buscarla.

La mujer de Rossignol es vendedora ambulante. Este matrimonio tiene un hijo de dos años.

Rossignol ha vivido durante tres años en la calle Mandarim, en la misma casa donde vive la viuda Masson; pero fué necesario expulsarle á causa de los escándalos que la armaba continuamente.

Rossignol deseaba ardientemente que se vendiera un inmueble legado á la niña por su padre; pero la familia se ha opuesto siempre de una manera decidida.

El miserable gastaba mucho fuera de la casa. Se emborrachaba con frecuencia, y entonces era cuando se manifestaba injusto y brutal con Clemencia, que sin la intervencion de su tia hubiera sido una verdadera martir.

Segun los detalles explicados por la niña, Rossignol la ha llevado toda la noche del martes de taberna en taberna, donde hacia frecuentes libaciones. Esto ha durado algunas horas.

La pobre niña no se podia tener de pié, rendida de fatiga y segun al mon trío, tambaleándose los dos, ella de cansacio y él de alcoholismo.

Sin embargo, no perdió el sentido. Por tres veces examinó la entrada del puente de la Estocada para asegurarse bien de que nadie era testigo de su execrable crimen; y cuando se creyó absolutamente solo arrastró la niña hasta en medio del puente y la precipitó en el rio.

La confrontacion, que debia haber tenido lugar ayer, se ha retardado por una extraña coincidencia. Muzard uno de los pescadores que cogio del Sena á la pequeña Clemencia, al volver á su casa se encontró con su mujer muerta á consecuencia de un ataque fulminante de apoplejia.

M. Charles Floquet.—Por decreto de ayer ha sido nombrado prefecto del Sena M. Floquet, diputado del Sena, antiguo presidente del consejo municipal. Segun los términos de la ley electoral del 30 de Noviembre de 1875 hay incompatibilidad entre el cargo de prefecto del Sena y el de diputado por el mismo departamento. M. Floquet, por lo tanto, deberá renunciar el cargo de diputado.

Los hospitales de Paris.—Hé aqui una cuestion de interés público cuya importancia es por todo el mundo reconocida.

La situacion actual de los hospitales de Paris preocupa vivamente á la administracion que dirige M. Charles Quentin. Los hospitales son insuficientes. Todos los dias se niega la entrada en ellos á centenares de enfermos mas ó menos graves, pero dignos todos de interés, porque no hay donde instalarlos en esos establecimientos que debian ser accesibles á todo el mundo.

Es en vano que el servicio hospitalario se haya inquinado para separar el mal. Los locales son insuficientes y es preciso acudir pronto con el remedio.

La causa del mal viene del incesante aumento de la poblacion de Paris.

Este crecimiento ha desequilibrado en veinte años toda proporcion existente entre la poblacion y el número de camas que la administracion puede poner á su servicio.

En efecto, si se comparan las cifras de la poblacion parisiense entre las épocas de 1860 y 1880, se encuentra en favor de esta última una diferencia de mas de ochocientos mil habitantes, ó sea un aumento de sesenta y nueve por ciento; mientras que la diferencia en favor de 1880 de las camas de los hospitales no se cifra mas que por un número de mil trescientas, ó sea diez y ocho por ciento.

En resumen, se contaba en 1860 una cama por cada cien-

to sesenta y cuatro habitantes, y hoy no se cuenta mas que una cama por cada doscientos cincuenta y cinco habitantes.

Luego para restablecer el equilibrio que existia en 1860 entre la poblacion y los recursos de que dispone la administracion de M. Charles Quentin seria necesario crear hoy cerca de 3,000 camas en los hospitales!

M. Quentin pedia doce hospitales y se ha creado uno!

La creacion de este establecimiento es el primer resultado de los esfuerzos intentados. El hospital Bichat puede servir ciertamente de modelo. Contiene doscientas camas próximamente, y creando otras tantas en cada uno de los doce puestos que rodean á Paris, se zanjaban todos los inconvenientes, se satisficrian todas las exigencias para el tratamiento de las enfermedades.

El comandante Labordere.—Es absolutamente falso, como lo ha anunciado un periódico intransigente, que el gobierno haya pensado en separar de él al comandante Labordere.

La conducta del ministro de la Guerra á este propósito ha sido dictada por la constitucion que ha previsto el caso. El comandante Labordere le ha pedido por conducto regular la autorizacion para dejar su puesto y sostener su candidatura senatorial. El ministro de la Guerra no podia obrar de otro modo.

Lo mismo sucederá en el caso en que sea elegido. Se encontrará exactamente en la misma situacion que los oficiales generales en actividad de servicio y encargados de funciones que tienen asiento ya en la Cámara alta. En esta situacion se encuentran entre otros los generales Billot, Greslay y Andlau.

El comandante Labordere, como estos oficiales generales, deberá pedir por la via gerárquica la autorizacion necesaria al ministro de la Guerra siempre que le llamen á Paris sus funciones de senador.

En el caso en que no pueda conciliar ambos deberes él es el único juez para dimitir unos ú otros.

C. L.

LOCAL.

Las murallas que rodean á Palma, inútiles como defensa de la ciudad, sirven solamente á causa de la zona polémica, de vejamen y estorbo á todo proyecto de ensanche y mejora de las afueras de esta poblacion.

Ningun perjuicio habia de alcanzar nuestra capital por ser plaza abierta, y en cambio no nos veriamos como hoy sujetos á las determinaciones del ramo militar en puntos que á ornato, comodidad é higiene pública solo conciernen.

Esta idea que hace algunos años solo era sustentada por el partido federal, es hoy aceptada y reconocida por personas ilustradas de todos matices, y la defienden como cuestion local agena á toda mira política.

Con motivo de la resolucion negativa del expediente de Eusanche, han hecho declaraciones terminantes en este sentido varios colegas, y esperamos oir en breve el juicio de los demás, que no dudamos que sea favorable.

Atentamente invitados al baile que anoche celebró La Tertulia, tuvimos el gusto de asistir á él, y á pesar de ser el primero de la temporada estuvo sumamente concurrido.

Agradecemos la invitacion, no dudando que en nada desmerecerán los bailes del presente año de los que tan buenos recuerdos dejaron en la última temporada.

Ante una concurrencia regular cantóse anoche la ópera *Sonámbula* en la que hizo su debut la Signa de Bailou.

Canta esta artista admirablemente, siendo grande la agilidad de su garganta, y hermosa y agradable su voz.

Fué llamada la Signa de Bailou á la escena al finalizar el primer acto, y hubo de repetir parte del rondó final del tercero.

Los artistas que la acompañaron en el desempeño de la obra supieron conservarse á la altura correspondiente para que no saliera deslucido el conjunto.

Solo el concertante del segundo acto dejó algo que desear.

La funcion que para esta noche se anuncia tendrá lugar sin que los precios sean tan crecidos como ayer.

Algunos abonados nos han rogado hiciéramos presente á la empresa cuan conveniente seria que la Signa de Bailou cantara la *Luccia*, ópera que saben los cantantes, coros y orquesta, y que segun se asegura la Bailou dice inimitablemente.

El «Áncora» tomando pié en una sutileza, hace constar en su número de ayer, que rechaza el cambio con nuestro colega *El Demócrata*.

Protestamos contra tal falta de respeto á las conveniencias, entre periódicos de una misma localidad, al propio tiempo que damos la enhorabuena al *Demócrata* por haberse hecho digno de las iras, siempre cómicas, del Diario del *As*.

A las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor *Palma* siendo portador de 32 pasajeros, cargo y balija.

Dice «La Opinion»

«Debemos á nuestro colega el «Diario de Palma» una aclaracion al sueto que publicó en su número de ayer en el cual dice que del fondo de ingresos del Centenario de Calde-

ron, cuyo resumen de cuentas ha publicado la «Gaceta de Madrid» se han destinado 600 pesetas á nuestro Instituto provincial de segunda enseñanza como premio por su magnífico Estandarte.

Cierto es, en efecto, que el remanente del premio ofrecido son 600 pesetas que han sido ya giradas á favor del señor Director de aquel establecimiento; pero es preciso se diga una vez más que el premio ofrecido por la Comision central y ganado por los Estandartes que presentaron los alumnos de este Instituto y colegios agregados de Mallorca é Ibiza, consistia en 1250 pesetas de las cuales la mitad se invirtieron en el coste de la magnífica medalla que está ya en poder del mencionado señor Director y la otra mitad es la que se ha girado y con la cual se satisficrán aqui algunas cuentas que no han podido todavía pagarse por no haberse hecho efectivo en algunos colegios la segunda suscripcion que se abrió al efecto, por mas que en alguno se tenga recaudada al decir de varios colegas.

Conviene que se sepa sobre este particular cuanto sea necesario para ilustrar al público y dejar las cosas en su verdadero lugar.

ESTADISTICA.

MATADERO DE PALMA.
Nota de las reses degolladas en este establecimiento el 10 Enero 1882.

Reses	Machos.	Hembras.	Total.	Plus.	Cénts.
Vacunas	2	3	5	5	5
Lanares	47	11	88	8	80
Cabras	0	2	2	0	20
Cerdos	4	5	9	5	75
TOTALES.	53	51	104	19	75

Palma 11 de Ene 1882.—El Empresario, P. O. Angel Bonnia.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes de dia 12 Enero.

ACCIONES.	CAPITAL BOLSÓ.		VALOR DE LA ACCION.
	Presetas	Plus	
Alumbrado por Gas	300	300	161'67 523'00
Alfombra	5'00	48'	86'50 432'50 E
Banco Agrícola	500	50	19'00 95'00 D
Banco Mallorquin	500	50	25'50 127'50
Banco de las Baleares	250	25	45'00 37'00
Cambio Mallorquin	300	250	79'50 397'50 E
Centro Farmacéutico	300	225	75'25 376'00 P
Cordelera Española	500	375	63'00 315'00 D
Crédito Balear	500	201	105'00 525'00 D
Compañía Curtidora é Industrial	250	25	9'50 23'75 P
Docks almacenes generales	500	200	62'50 312'50 D
Empresa Mallorquina de Vapores	2000	2000	" " D
Empresa Marítima á Vapor	500	500	75'00 375'00
Empresa Marítima á Vapor «La Isla»	500	500	82'00 410'00 D
Escuela Mercantil	125	125	96'00 120'00 D
Ferrocarriles de Mallorca	500	500	74'62 373'10 D
Ferrocarril de Alaró	100	100	109'00 109'00 D
Harinera Balear	500	300	58'00 290'00 D
Harinera Mallorquina	250	250	110'00 255'00
Industrial Algodonera	500	350	70'00 375'00 D
Industrial Mallorquina	500	500	" " D
Industrial Mercantil	500	100	26'20 131'00 P
La Balear (seguros contra incendios)	500	30	12'75 63'75 L
Salinas de Ibiza	1000	1000	" " D
Seguro Mallorquin	500	30	9'00 45'00 D
Vidriera Mallorquina	100	100	110'00 110'00 D
Vidriera Balear	50	50	12'00 60'00 D
Vinícola Mallorquina	500	150	30'60 150'00 D

COTIZACIONES.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 12.

Interior sin cupon	31'55.
Exterior id.	31'55.
Bonos id.	101'50.

BOLSIN DE MADRID.

3 p ⁰⁰ Interior . . Sin cupon	31'30.
3 p ⁰⁰ Exterior	" " "
2 p ⁰⁰ Interior	50'75.
Bonos del Tesoro	sin cambio.
Subvencion por Ferro-Carriles	63'00.
Banco España	498'00.
Billetes hipotecarios	" " "

BOLSIN DE BARCELONA.

3 p ⁰⁰ Interior . . sin cupon	31'30.
Coloniales	130'00.
Ferrocarriles Norte España	144'00.
Id. de Madrid á Zaragoza y Alicante	116'00.
Almanzas	" " "
Ebros	" " "
Orenses	70'50.
Noroestes	" " "
Francias nuevas	137'00.

PALMA.

3 p ⁰⁰ Interior . . con cupon	00'00.
--	--------

TELÉGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5 t.

(Recibido á las 7 y 41 n.)

Los Reyes han inaugurado la Exposicion de Arte retrospectivo de Lisboa.

Se Confirma oficialmente haberse convenido el acuerdo para el tratado de Comercio con Francia.

El Sábado conferenciaran con el Sr. Camacho los tenedores de la deuda mejorando las condiciones del consolidado de París y Lóndres.

Anuncios.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros contra la vida

A PRIMA FIJA,

fundada con arreglo á la ley de 19 de Octubre de 1869 y á las prescripciones del Código de Comercio, constituida en 2 de Junio de 1880 segun acta autorizada por el Notario D. Miguel Martí y Sagristá.

Domiciliada en Barcelona: plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

JUNTA DE GOBIERNO.

PRESIDENTE.
Excmo. Sr. Marqués de Pulmerola.VICE PRESIDENTE.
Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.VOCALES.
Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Sr. D. José Canela y Reventós

Sr. D. José Amell.

Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramon de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.
Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

COMISION DIRECTIVA.

Sr. D. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carveras y Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PESETAS.

PROSPECTO.

El seguro sobre la vida es indudablemente la operacion de mejores resultados para la familia.

Por medio del seguro, el padre de familia que depende de su trabajo, puede evitar á su mujer e hijos los horrores de la miseria.

Por el seguro puede el hombre previsior allegar recursos para cuando su avanzada edad no le permita trabajar.

Por medio del seguro libra el padre á su hijo del servicio de las armas, constituye un capital para establecer ó crea un dote á una hija.

En las variadas combinaciones á que se presta esta operacion, halla todo el mundo el medio de atender á sus necesidades en la medida de sus aspiraciones.

La Sociedad LA PREVISION ofrece todas estas ventajas y la seguridad moral y material, base indispensable de estas operaciones.

Los seguros que LA PREVISION hace son á prima fija, esto es, el interesado sabe lo que quiere y lo que va á obtener, á la vez que lo que le ha de costar la realizacion de su deseo. En esto se diferencia notablemente de las Sociedades de índole parecida que en no lejana época trabajaron en España; sociedades en las que por ser mútuas, el asegurado era á la vez socio, y como tal, si bien podia obtener mayores lucros, estaba espuesto á las pérdidas, como por desgracia sucedió en todas ellas, por variadas causas, y particularmente por las trabas que en la colocacion de fondos imponia la legislacion entonces vigente.

En LA PREVISION, por el contrario, si hubiese pérdidas, serian los accionistas los que las sufririan, pero nunca los asegurados, cuyas rentas ó capitales son fijos y estan, por consiguiente, exentos de todo quebranto; de ahí el que LA PREVISION atiende mas á la seguridad de sus compromisos, que al ofrecimiento de pingües ganancias, muchas veces ilusorias ó de dudoso cumplimiento. Esta Sociedad amaestrada con otras de parecida índole, sabe bien que la exorbitancia de beneficios prometidos está siempre en relacion con el riesgo del capital; y esto en manera alguna puede convenir á los asegurados.

Por medio de las combinaciones á que se presta esta laudable institucion, cada cual puede crearse por si mismo un modesto patrimonio ó una renta para el presente ó el porvenir.

Algunas de sus operaciones representan en muchos casos una sólida garantia para las transacciones comarciales é industriales. Es casi general en Inglaterra no hacer préstamos á personas que no se hayan asegurado, á fin de que el acreedor pueda recuperar su crédito si el deudor muere antes de saldar su deuda.

Todas las formas en que puedan verificarse los seguros tienden á procurar el bienestar de la familia y del individuo, y, por tanto, era muy de extrañar que este género de Sociedades, que son una verdadera necesidad social, no encontrara medio de desarrollarse en nuestro pais, cuando tan crecido vuelo han tomado en el extranjero.

LA PREVISION se ha propuesto llenar este vacío. Si el noble propósito que la guía se ve secundado por el favor del público, logrando que tan útil como moralizadora institucion se arraigue en nuestro pais, este obtendrá de ella importantes ventajas y los fundadores de esta Sociedad verán colmadas sus aspiraciones.

Para esplicaciones referentes á las operaciones á que se dedica esta Sociedad acudir á los res. Picornell hermanos, agentes generales en esta plaza.—Copiñas 20. 31

La Ilustracion Española

Y AMERICANA

PERIÓDICO ESPECIAL DE BELLAS ARTES Y ACTUALIDADES

AÑO. XXV.

Director: D. Abelardo de Cárlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ve la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta REVISTA una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen «Suplementos», gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.

En Madrid: Un año, 35 pesetas; seis meses, 18; tres meses, 10.—En provincias: Un año, 40 pesetas; seis meses, 21; tres meses 11.

La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Se suscribe en la libreria de Miguel Roca, Constitucion (Borne) 90.

Compañía Catalana de Vapores Transatlánticos.

Salidas fijas del puerto de Barcelona
el 20 de cada mes para Puerto-Rico, Ponce, Mayagüez,
Santiago de Cuba, Sanfuegos y Habana.

Para dichos puntos saldrá el 20 de Enero el vapor español

JOSÉ BARÓ.

Admite carga y pasajeros en sus espaciosas cámaras de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase y otra 3.^a de sobre cubierta á 35 duros cada pasaje. La carga se recibe en este puerto siendo de cuenta de la Compañía los fletes de esta á Barcelona. Los pasajes que se despachen en esta también es de cuenta de la Compañía el de esta á Barcelona.

Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas.—5 entresuelo.

CAMBIO MALLORQUIN.

Los señores tenedores de resguardos provisionales de la segunda serie de acciones de esta Sociedad se servirán presentarlos en las oficinas de la misma, para el canje de aquellos con los títulos definitivos, los lunes, miércoles y viernes desde el dia 16 de los corrientes de 10 á 1 de la mañana.

Palma 10 de Enero de 1882.—El Director Gerente.—Ja-cinto Feliu y Ferrá.

ADMINISTRACION PRINCIPAL

DE ADUANAS DE LAS B LEARES.

Para hacer efectivo un débito á la Hacienda, se vendrán en pública subasta el 17 del actual á las 12 de la mañana los géneros siguientes:

LOTE PRIMERO.	
12 botellas de vino Vermout a...	1'20 14'40 ptas.
12 idem licor Menta a...	1'10 13'20 »
	27 60 ptas.

LOTE SEGUNDO.	
24 botellas vino claro llamado manzanilla á...	1'50 36 ptas.
1 barril peso bruto 20 K. conteniendo 18 litros cognac litro...	2 25 40 50 »
1 barril envase...	2 2 »
1 barril pesando bruto 10 K. conteniendo 16 litros vino Jerez claro, litro...	1'75 28 »
1 barril envase...	2 2 »
	108'50 ptas.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de las personas que deseen enterarse de dicho lote, debiendo advertirse que no se admitirá postura que no cubra el tipo de tasacion.

Palma 11 Enero 1882.—El Administrador, Miguel de Guzman.

TEATRO PRINCIPAL.

FUNCION EXTRAORDINARIA.
6.^a DE ABONO. DE LA 6.^a DECENA.

para hoy Viernes 13 Enero de 1882.

CON REBAJA DE PRECIOS.

Se pondrá en escena la Opera en 3 actos del maestro Bellini.

SONAMBULA.

Entrada general 1'50 ptas. Al paraiso 1 ptas.
A las 7 y media.

DOÑA MARIA ALOY Y QUETGLES

ESPOSA DE FRANCISCO ROSSELLÓ,

HA FALLECIDO.

(R. I. P.)

La familia suplica á sus amigos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia de San Miguel el sábado 14 del corriente á las diez de su mañana.

El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MANANA.

EL Bto. BERNARDO DE CORLEON.

JUBILEO DE CUARENTA HORAS.

Se gana en Santa Teresa.

PALMA DE MALORCA IMP. ENTA. JOSE M. OCA.—1882.